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Aos três dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo em 

Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente saudou a 

todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1985, e verificou-se a existência de quórum 

regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ALEXANDRE DOS 

SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR 

MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI. Foi 

apreciada a Ata de nº 1984 do dia 27 de maio, a qual foi aprovada por todos os vereadores. 

CORRESPONDÊNCIA: Ofício Gabinete 132/2024 que apresenta esclarecimentos ao texto do 

Projeto de Lei nº 32. Heck imóveis, resposta a solicitação de revisão de valores, sobre a posição dos 

proprietários em relação aos valores sugeridos pelo Conselho da Água de Ivoti, quanto à aquisição da 

compra do imóvel matriculado sob o nº 13.601 do Registro de Imóveis da Comarca de Ivoti/RS. Of. 

Gab. nº 133/2024 em resposta ao ofício 052/2024. E-mail do hospital São José informando que o 

técnico responsável está impossibilitado de comparecer hoje devido a uma intercorrência de urgência, 

solicitando uma nova data para daqui a 14 dias. Relação de associados da AFECOI com 21 

associados. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita:1 - Faixa de Pedestres em frente a Comercial Bourscheid na 

Avenida Presidente Lucena em frente ao nº 2565, para também auxiliar na redução de velocidade 

dos veículos no local; 2 - Arrumar a Entrada da Rua Alberto Weiand em Nova Vila que ficou 

intransitável com as chuvas. MARLISE solicita: 1 – Que o Executivo verifique a situação do 

lixo espalhado no pátio da casa abandonada (onde foi colocado um telhado provisório) na Rua 

São Leopoldo, próximo à Praça ecológica. Fotos em anexo. 2 – Ofício ao Executivo solicitando 

que informe se o proprietário foi notificado para fazer o conserto do muro caído na Rua São 

Leopoldo, pois está obstruindo a calçada. MARLI solicita: 1 – Ofício parabenizando os 

vencedores do torneio de bocha 2024: 1º Lugar: Nenê e Kuci 2º Lugar: Valmir e Valdoni 3º 

Lugar: Kico e Vuli 4º Lugar: Jorge e Marino. 2 – Ofício para a APMI solicitando manifestação 

quanto a emenda nº 10 a Lei Orgânica, art. 80-C, Parágrafo único, relacionado diretamente aos 

professores. 3 – Ofício ao Executivo lembrando o mesmo que novamente a Feira do Mercado das 

Pulgas não foi publicada na agenda do final de semana da Prefeitura, o Mercado das Pulgas foi 

criado pela Lei Municipal nº 3543 de 2023, aprovado por todos os Vereadores, agradece a faixa 

que foi colocada no local identificando a feira. 

TRIBUNA LIVRE: CLEONICE KRONBAUER Presidente da AFECOI, que veio a convite para 

fazer suas considerações referente o Projeto de Lei nº 26/2024. Cleonice saudou a todos e falou que é 

a presidente da AFECOI que compõe a Feira Colonial que foi fundada em 23/03/2015, uma 

associação de direito privado, sem fins lucrativos, sem cunho político ou religioso, cuja a finalidade é 

congregar pessoas físicas e jurídicas que se dedicam a produção e comercialização de produtos 

agrícolas, coloniais, agroindústria familiar, artesanato e ligado a cultura local como flores e plantas  
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ornamentais, além de representar as suas aspirações junto ao Poder Público e à iniciativa privada. 

Atualmente conta com 21 associados que exercem as suas atividades juntamente com os seus 

familiares e dependentes, envolvendo nisso mais de 50 pessoas. Atualmente tem como sede a casa 

zimermann que abriga também o armazém da feira colonial que fica aberta ao público todos os 

sábados, domingos e feriados e as feiras oficiais promovidas pela Prefeitura Municipal. Sobre a 

destinação do recurso em pauta, Cleonice disse que serve para implementação que visa possibilitar a 

realização de cafés coloniais típicos da região, além de dispor um maior espaço físico para melhor 

atender aos turistas, que enchem o local todos os finais de semana. Após a fala da Cleonice, foi 

passada a palavra ao associado Giovani que falou que a AFECOI é uma grande família, pessoas com 

o mesmo ideal (associação) ... O armazém é gerenciado pelos associados através de uma escala... 

Giovani falou sobre is investimentos no espaço, onde o telhado não pode ser fixo, precisa ser móvel 

por causa do IPHAN, então foi atrás de engenheiro e arquiteto e desenvolveram um telhado móvel... 

Disse que o pergolado que tem no espaço foi construído pela AFECOI, e com última enchente no 

local, tiveram vários danos, onde a AFECOI bancou tudo, não pediu favor para ninguém... Falou do 

paisagismo que consta no projeto, pensado com um metro e vinte de contenção a fim de evitar que o 

barro adentre muito, pois as enchentes são em torno de 1,20m... Falou da estufa, onde arrebentou 

todo o telhado e tiveram que reformar... Giovani falou sobre a questão de novos associados, dizendo 

que o pessoal que está na associação desde 2015, precisa se proteger, falou dos produtos repetidos, 

que tem uma comissão que escolhe, conforme consta no regimento interno (estatuto) ... Ivanir 

agradeceu a presença dos representantes da AFECOI e dos associados e esclareceu que foi solicitado 

os documentos e a visita porque tem por hábito pedir que todos os que recebem incentivos 

(empresas) venham esclarecer dúvidas e comentar sobre o que vai ser feito com o recurso, uma vez 

que é recurso público. Ivanir disse que quem o conhece sabe que apoia e incentiva o turismo (trabalha 

todos os finais de semana no Núcleo) ... Ivanir falou que foram esclarecidas as dúvidas, pois o 

presidente recebeu denúncia de que tinha poucos associados, e conforme relação que foi lida, são 21 

associados. Ivanir disse que da ADETUR ainda não recebeu a relação dos associados, mas sabe que 

passa de 10... Ivanir falou da importância de esclarecer por causa dos boatos, maldosos com relação 

a isso... Marlise também agradeceu a presença e desejou sucesso... Edio também fez suas 

considerações e parabenizou a associação e desejou sucesso. Marli também agradeceu pelas 

informações corretas e parabenizou pelo belo trabalho realizado... Alexandre também elogiou o 

trabalho da AFECOI e se colocou a disposição. Fabiani também parabenizou e desejou sucesso. 

Cleiton fez suas considerações, e disse que a AFECOI é uma representante direta de Ivoti, e elogiou 

pelo trabalho... Satoshi fez suas considerações e disse que as críticas existem onde tem sucesso... 

Volnei fez suas colocações e disse que recebeu mensagem de pessoas relatando a dificuldade em se 

associar, e por isso pede para aqueles que recebem incentivo venham para esclarecer... Volnei disse 

que foi uma pessoa da própria associação que passou a relação dos dez associados... Giovani disse 

que é feita uma assembleia ao ano, onde uma comissão avalia os requisitos para ser aceito na 

associação... Giovane disse que a pessoa pode se inscrever e é feita a avaliação... Volnei perguntou 

sobre a compra de um container, de um projeto do Executivo, mas que nunca saiu do papel... Giovani  
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disse que com o recurso será transformado em uma cozinha, para ganhar licença pela vigilância 

sanitária... Volnei agradeceu a presença e falou da importância de esclarecer as dúvidas... 

BRENDON não compareceu para falar sobre o Projeto de Lei nº 29/2024. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 005/2024 ao Projeto de Lei nº 27/2024. A emenda foi aceita por todos os Vereadores. 

Veto do Executivo ao PL 17/2024. 

Emenda nº 006/2024 ao Projeto de Lei nº 28/2024. A emenda foi aceita por todos os Vereadores. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 33/2024 – Fixa o subsídio dos Vereadores Municipais de Ivoti para a 

Legislatura 2025/2028, e dá outras providências.  

Projeto de Lei nº 34/2024 – Dispõe sobre a fixação dos subsídios do Prefeito e Vice-prefeito do 

Município de Ivoti, para a legislatura 2025/2028. 

Projeto de Lei nº 35/2024 – Dispõe sobre a fixação dos subsídios dos secretários municipais de 

Ivoti para a legislatura 2025/2028, e dá outras providências. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 30/2024 – Autoriza a celebração de Terno de Fomento com o Centro de Tradições 

Gaúchas Sentinela da Tradição, e dá outras providências. Volnei disse que irá convidar o Patrão do 

CTG para vir à Casa e falar um pouco sobre o projeto. 

Projeto de Lei nº 32/2024 – Autoriza a prorrogação de prazo em Termo de Ajuste de Conduta, e dá 

outras providências. Chegou uma correspondência do Executivo referente ao Termo de Conduta, o 

qual será analisado. 

Projeto de Lei nº 36/2024 – Concede o Título de Cidadã Honorária à JANUZA PALMEIRA. 

Projeto de Lei nº 37/2024 – Concede o Título de Cidadã Honorária à CARMEM LÚCIA 

SPANIOL. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Emenda nº 04/2024 ao Projeto de Lei nº 42/2023. A emenda foi aprovada por todos os 

Vereadores. 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano de Mobilidade Urbana do Município de Ivoti. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o Projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 26/2024 – Concede incentivo financeiro à Associação dos feirantes da feira 

colonial de Ivoti, AFECOI. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por 

unanimidade. 

Emenda nº 005/2024 ao Projeto de Lei nº 27/2024. Emenda aprovada por todos os 

Vereadores. 

Projeto de Lei nº 27/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa Krug empreiteira de obras 

Ltda. As comissões apresentaram seus pareceres e o Projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 28/2024 – Autoriza a aquisição de imóvel pela Autarquia Água de Ivoti e dá outras 

providências. Em virtude da emenda apresentada, o mesmo ficará para a próxima Sessão. 
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Projeto de Lei nº 29/2024 – Concede incentivo à empresa Brendon Lemos Vieira. Aguardando o 

proprietário vir à Casa. Aguardando o proprietário vir à Casa. 

Projeto de Lei nº 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área urbana do 

Município de Ivoti e dá outras providências.  Volnei disse que teve uma reunião antes sobre o Projeto 

com todos os Vereadores e ficou definido que a Câmara fará uma consulta para um parecer jurídico 

com um escritório especializado no assunto para depois decidir o que fazer. 

Emenda nº 10 à Lei Orgânica Municipal. Aguardando uma reunião marcada para o dia de amanhã. 

PROJETOS EM CONSULTA PÚBLICA – De 13/05 à 11/06 

Projeto de Lei nº 21/2024 – Altera, inclui e revoga dispositivos na Lei Municipal nº 2923/2014, que 

institui o Plano Diretor Municipal e estabelece as diretrizes e proposições de desenvolvimento no 

Município de Ivoti. 

Projeto de Lei nº 22/2024 – Altera e inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2924/2014, que dispõe 

sobre o parcelamento do solo urbano e sobre o sistema viário do Município de Ivoti. Volnei fez uma 

observação sobre Art. 3º, Inciso II, onde consta sobre a atuação do fracionamento de áreas de até 10 

mil metros quadrados.  

Projeto de Lei nº 23/2024 – Altera, inclui e revoga dispositivos na Lei Municipal nº 2925/2014, que 

institui o Código de Obras do Município de Ivoti.  

Terá uma audiência pública na Casa no dia 13/06 às 18h30min. Volnei disse que nesses projetos está 

incluído a questão do interior de deixar de ser zona urbana. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: MARLI parabenizou os vencedores do campeonato da canastra. Pediu 

um ofício ao Prefeito para dar uma atenção especial às calçadas, passeio público, principalmente na 

área central, onde muitas pessoas transitam. Marli disse que sabe que é de responsabilidade do 

proprietário, mas talvez nem todos saibam que é de sua responsabilidade. Volnei pediu um aparte e 

falou que não é mais de responsabilidade do proprietário, pois a partir do momento em que o 

Município fez as calçadas do centro até as lojas taqi, segundo consta na Lei. Volnei sugeriu que seja 

colocado no ofício questionando sobre a responsabilidade, se é do Município ou do proprietário. 

Marli também parabenizou a comunidade católica São Pedro pela comemoração do corpus christi 

com procissão dos fiéis e lindos tapetes, dentro da igreja e fora, na rua da igreja até a esquina com a 

Prefeitura. Marli lembrou que esse feriado é municipal, criado em Lei 2275/2006... Marli disse que 

sente orgulho em ser a autora do Projeto de Lei que foi aprovado na época por todos os Vereadores, 

uma vez que o Município podia ter até 04 feriados municipais, e o corpus christi já era comemorado 

pela igreja católica, mas nem todos podiam participar por causa do trabalho secular... Marli disse que 

o sistema do Estado que apresenta os dados do covid e dengue continua fora do ar. Disse que desde 

janeiro até agora foram computados 464 casos de dengue e atualmente não tem nenhum caso de 

covid. Marli finalizou agradecendo ao pessoal da AFECOI que se fez presente e trouxe as 

informações referente a associação... IVANIR disse que esteve conversando com o Prefeito sobre a 

questão da feira do mel, nata e rosca, e falou sobre uma feira solidária, mas ainda não está definido a 

forma, se é de arrecadação de alimentos ou produtos de limpeza... Ivanir disse que é favorável ao 

evento, porque a economia não pode parar nesse momento, precisa fluir novamente...VOLNEI 

solicitou o envio de ofício ao Executivo para que informe sobre a previsão do término das obras no  
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Bairro União, tem várias bocas de lobo por fazer e tem uma rua que está abandonada. Falou sobre a 

visita do hospital que estava agendado para hoje para esclarecer dúvidas. Pediu para mandar um 

ofício para a direção do hospital para que informe sobre o aparelho de tomografia, como o valor, para 

tentar ir atrás de recursos... Volnei citou o caso de um senhor que foi atropelado, proprietário da 

agropecuária Bourscheid e precisou de uma tomografia e não tinha, daí conseguiram um encaixe em 

Sapiranga... Ivanir disse que conversou com o pessoal da empresa que presta serviços de saúde no 

hospital, e ficou sabendo que o responsável técnico pela empresa, que é médico do hospital, está em 

Giruá e ainda não conseguiu retornar, mas vão se fazer presente daqui a 14 dias. Volnei também 

pediu um ofício ao Executivo para que informe sobre as licitações se não existe a possibilidade de 

limitar a distância das empresas que participam de licitações... 

Nada mais havendo a declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e convocou a todos para a 

próxima no dia 10/06, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, 

secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos 

senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

         

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 


